

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Mártes 28 Diciembre de 1886.

Año XIV. Núm. 4.185.

La intransigencia republicana

El Sr. Salmeron piensa con Castelar y sirve á Ruiz Zorrilla. Su programa de gobierno apenas discrepa del primero: como el insigne tribuno, juzga indispensable el concurso de las grandes fuerzas conservadoras del país, ama la disciplina del ejército, el respeto á la Iglesia, una legalidad comun para todos los españoles y una sancion inflexible contra todos los que quebranten las leyes; abomina del motin de la soldadesca, de la conjuracion sistemática y de la violencia convertida en arma diaria de los partidos políticos.

Y cuando todas estas convicciones, unidas á sus dotes privilegiadas de inteligencia y de saber, lo presentan como una atleta de la idea, un maestro en la democracia y un republicano de gobierno y de propaganda, se obstina en parecer como un jefe de pelea, torvo y sombrío, declamador de amenazas, heraldo de asolamientos y cataclismos, ministro, en fin, de las intransigencias y furiosos rencores que otros sienten por él y... contra él.

Pásale en esto como en la célebre cuestion de la pena de muerte. Sus convicciones eran contrarias al cumplimiento inexorable de la ordenanza. No impuso él la fatal sentencia, pero desde el lugar preeminente que ocupaba en la Cámara prestó su concurso y fuerza al gobierno que aplicaba la pena de muerte.

Así ahora no es el hombre de accion que arrastra masas y combatientes, sino el que entretiene con ampulosas retóricas y filosofías revolucionarias la atencion del adversario, protejiendo con equilibrios entre la ley y la fuerza los trabajos subterráneos de sus aliados y afines.

La inteligencia supedita al brazo: Caton esclavo de Catilina. Otra cosa tenia derecho á esperar la patria de un hijo tan esclarecido como el profesor ilustre de la Universidad.

Cuando estos dias vemos su figura magestuosa y oímos su acento varonil y austero tronar en esta nuestra tribuna, la más libre de Europa, se nos representa lo que seria de su elocuencia y aun de su persona, si por un rigor cruel del destino prevalecieran sus ideas y triunfaran sus parciales. Probablemente toda la hueste calificada de reaccionaria partiría de temporada al extranjero para volver pronto á restaurar las ruinas del incendio; pero en el entretanto no le perdonaria la demagogía triunfante su talento, su carácter, su superioridad ni los beneficios de él recibidos. Acaso aun ahora, cuando la oposicion y la desgracia mantienen más estrechos los vínculos en las parcialidades, ¿no ha sido derrotado por los suyos el Sr. Salmeron? Y hasta en estos momentos en que adora y quema incienso ante las aras del idolo vencedor, ¿está seguro el elocuente catedrático de que los hombres de accion se satisfagan con lo dicho, no solo por parecerles poco, sino por conservar un profeta donde sólo se rinde culto á Alá?

¿Cuántos afanes, cuánto esfuerzo; qué serie de sacrificios emplea el ex-jefe del Poder Ejecutivo para enchar y agigantar el aerostato en que pretende escalar las regiones etéreas! En su tenaz empeño no observa el juego de los auxiliares, su globo

no partirá si no incendiado.

Y no solo es peligrosa y nociva para lo porvenir la actitud adoptada por el Sr. Salmeron; un daño gravísimo está causando ya á la libertad y al progreso.

Consiste lo más árduo del problema positivo y lo más capital de las reformas democráticas en purificar el régimen representativo, haciendo que sean una verdad los comicios, un derecho electivo y real el sufragio, una funcion nacional é incorruptible la justicia, un objetivo de todas las fuerzas vivas la prosperidad pública. Pensar que un acto de fuerza triunfante puede traer semejantes progresos, seria el colmo del delirio. Detrás de un acto de fuerza vendria toda la serie acostumbrada de insurrecciones y guerras civiles, promovidas por el tradicionalismo y el canton, por los partidarios de la restauracion y por los sicarios de la anarquía colectivista. El Estado, si no naufragaba ya para siempre, tendria que sostener rudas y constantes batallas.

Y cuando se pelea con las armas sólo tiene la palabra la dictadura, y el supremo derecho es el cañon.

¿De esa suerte se iban á mejorar las costumbres electorales? ¿Por ese procedimiento iba el país á ser dueño de sus destinos? ¿Así la representacion nacional seria un hecho?

Hoy tenemos delante un programa de reformas progresivas y verdaderamente democráticas. Cuando todo se inclina á cumplirlas comparecen los republicanos en son de guerra y con una fiereza jamás demostrada en frente de los gobiernos conservadores, que les negaban el agua y el fuego.

Parece natural que quien por el derecho lucha, concorra y coopera al triunfo del derecho. Aquí sucede lo contrario mientras los gobiernos son más liberales, más recia es la campaña del republicanismo radical, más sañuda y más altanera su oposicion.

Y de ahí resulta, por ley fatal de la gravitacion política, que las mayorías, los gobiernos y los partidos, ya por instinto de conservacion, ya por obra del calor del combate, se repliegan sobre el ala, donde se los hostiliza, y allí se hacen fuertes para resistir el injusto ataque.

De esa suerte, mientras los republicanos avanzados atacan con furia á las instituciones y al partido liberal, toman preponderancia invencible los oradores más inclinados á la derecha, y las palabras todas de matiz más conservador son las que arrancan aplauso y adhesion más ferviente en las Cámaras.

De las dos tendencias que se reparten el dominio de la opinion pública prevalece la de resistencia y energía siempre que asoman las amenazas del tumulto y los retos provocativos de una rebeldía sistemática. Y así, no sólo dirijen los hombres de la derecha, sino que aquellos otros de antecedentes más liberales acuden á lenguaje más riguroso y severo.

La sesion de ayer es buena prueba de ello. El concurso patriótico de los republicanos, como les dijimos á raiz de las elecciones, puede cooperar á que se inflitren en las leyes todas las garantías de propaganda y todas las sanciones del derecho escrito para el ejercicio de las libertades públicas.

Pero el sistema pesimista, las violencias de lenguaje, el tono belicoso y provocador solo conseguirá unir á todos los monárquicos en derredor de lo que por conviccion y lealtad deben defender.

Y esa union de que dió muestras ayer el Congreso, desde el Sr. Cánovas hasta el general Lopez Dominguez, tendrá el alcance que dé á sus tiros la intransigencia republicana.

Y guardadas de ese modo las posiciones y hecha la demostracion de la fuerza total que defiende la ley y el derecho, podemos observar que felizmente el peligro revelado es insignificante, y los ataques más han herido el sentimiento que la realidad.

Tan escaso es, que seria darle aumentos el motivar en lo más leve la marcha del partido liberal y la sincera realizacion de su programa.

Se ha hablado mucho de guerra; se ha impuesto á todo la condicional de la amenaza; mas por fortuna quien enseña el hacha del combate es el Sr. Salmeron, dolorosamente sorprendido siempre que toca al arma el Sr. Ruiz Zorrilla.

No es siquiera el general quien reta, sino el prisionero del dictador y el vencido por los intimos y cortesanos del rey absoluto de las sediciones y de los motines.

(«El Imparcial».)

Fórmulas de anuncios

No hemos llegado todavía á la perfeccion que ostenta el ramo en Inglaterra y los Estados-Unidos; pero vamos marchando y, en esto del progreso, ponerse en marcha es casi llegar.

Una bocina metálica nos anuncia desde dos kilómetros de distancia que se acerca el vendedor del aceite mineral: un redoble de tambor, que no está lejos el vendedor de aguas para quitarnos el dolor de cabeza y hasta la cabeza si es necesario.

Salimos á la calle y los transparentes de unos balcones representando historias tristes de nuestras contiendas civiles, nos anuncian la exposicion de unas figuras de cera.

Nos metemos en un tranvía y por fuerza tenemos que cerrar los ojos ó leer los anuncios de sus carteles y cristales.

Paseamos por las calles y nos faltan manos para ir recojiendo prospectos de todo linaje de industrias.

Capas á 120 reales.

Gabinete de consultas.

Fondines económicos donde, con el tiempo y á juzgar por sus descendentes precios, llegará dia en que nos den de comer y dinero encima.

La escofina Losada.

Gran peluquería.

Casa de imposiciones al 300 por 100.

Dinero sobre sueldos.

La funcion teatral del momento.

Mad. X... sonámbula.

Un carro encarnado de inmensa altura y lleno de letreros nos advierte que hoy solo deben págarse ocho pesetas por unos anteojos de cristal de roca.

Una procesion nos sale al paso y al frente de ella marcha un hombre llevando un estandarte con el retrato de uno de los varios «zaragozanos» más ó menos auténticos que explotan la industria de los almanques.

A los lados y detrás de él numerosos individuos nos ensordecen pregonando la citada mercancía.

Un el centro de un corro y ocupando lujosa carretela un individuo vestido de frac alterna de prestidigitacion con el arte del dentista y el comercio de específicos.

Si vamos al teatro, los telones plagian las planas de anuncios de los periódicos y puede cómodamente seguirse la corriente de la moda en los vinos de pasto y máquinas de coser.

Las librerías, después de llenar sus escaparates, tapan su muestra con algun lienzo llamativo anunciando las obras que constituyen el éxito del momento y que en lo antiguo no podian ofrecer ni aun privadamente sin riesgo de ser conducido á la cárcel el vendedor.

Para evitar letreros se ha reunido tambien el símbolo y así como los papeles en un balcon denotan que el cuarto está por alquilar y el targeton de los coches que estos se hallan á disposicion del público, así tambien una bota colgada ó una mano de terribles dimensiones nos advierten en que las tiendas donde se hallan podemos calzarnos de piés ó de manos.

En Madrid no tenemos los ramos que anuncian los templos de Baco; pero hay ciertas luces que anuncian los de Venus.

El anuncio lo invade todo en una ú otra fórmula; pero todavía hemos de ver mucho más, gracias á los ejemplos de los pueblos cultos.

Y ¿por qué no llegar hasta los últimos límites del progreso?

Hagamos, pues, lo menos y cuando veamos á algunos políticos con determinado traje ó adorno, leamos todos sin vacilar: «Se vende.»

El anuncio es una cosa muy útil... acaso porque nada hay que no sea objeto de tráfico en este pícaro mundo.—Ossorio y Bernard.

La extincion de la langosta

Hace pocos dias llegaba á Madrid una comision de la provincia de Cuenca para gestionar auxilios del Gobierno para combatir, ahora que es la época más apropiada, el germen de la langosta, que si se deja desarrollar devorará luego en pocos dias al fruto de los trabajos y afanes del mismo agricultor. En Albacete se levanta tambien la opinion en demanda de socorros, y la Liga de Contribuyentes, en exposicion dirigida al presidente del Consejo de ministros, condensa las aspiraciones de aquella comarca. En Ciudad-Real, cansados ya, sin duda, despues de trece años de sufrir la espantosa plaga, arraiga una especie de fatalismo musulman que los hace aparecer resignados, cuando en realidad es la desesperacion la que va labrando en ellos y colcándolos en esa actitud.

De tres años á esta parte, el mal que antes estaba circunscrito á la provincia de Ciudad-Real, se ha hecho extensivo á Toledo, Albacete y Cuenca, y si no se pone pronto y enérgico remedio, irá alcanzando á otras provincias, haciendo cada dia más difícil la extincion y causando ruinas y desastres cada vez mayores.

Con la ley actual no ha sido posible; á

pesar de los sacrificios de las provincias invadidas, que estas consiguieran extinguir la plaga; y antes al contrario, lo que ha venido ocurriendo es que á los perjudicados con ella, á los que perdian sus cosechas por la invasion, se les exigia luego un recargo en las contribuciones para combatir, al año siguiente, el desarrollo del insecto, sin que este sacrificio les librase de ver arrasados luego por completo los frutos de sus campos.

Estas y otras análogas consideraciones se desarrollan en la exposicion de la Liga de Contribuyentes de Albacete, que con razon sobrada reclama que se declare calamidad pública la plaga de langosta y se acuerde destinar inmediatamente á su extincion los recursos necesarios, en tanto que por otra parte se alivia á los pueblos que han perdido sus cosechas por efecto de la invasion de aquella en la manera que sea conveniente y equitativa.

Las pretensiones de los reclamantes no pueden ser mas justas; porque el que conozca los terribles daños que la langosta causa, así como la imposibilidad en que se hallan los pueblos invadidos de extinguir el germen de la plaga con sus exclusivos recursos, no puede vacilar ni un instante en asociarse á esas peticiones que de no satisfacerse, causarán la completa y segura ruina de nuestra agricultura.

La libertad de imprenta

Tenemos á la vista una carta fechada en Quinto, en la cual se nos habla de las ideas del presidente de la república y de sus principales políticos respecto del ejercicio y de la libertad de imprenta, formuladas al juzgar las publicaciones de la prensa española. El presidente, según nos dice un testigo presencial, no vaciló en manifestar que jamás se permitiría en una república americana una defensa de la monarquía semejante á la que ciertos periódicos españoles hacen aquí de la forma republicana. Este juicio fué corroborado con otras observaciones encaminadas á demostrar que aquellas repúblicas declararían ilegal á toda publicación con el carácter de las señaladas, añadiendo los interlocutores que esas ideas son las predominan en todas las repúblicas hispano-americanas.

El Mariscal Conde Moltke

El 26 de octubre cumplió el conde Moltke 86 años pues nació en Parchin, Meckemburgo, en 1800.

Desde hace muchos años ha sido en él costumbre, observada con rigor, el evitar todas las ceremonias públicas, pasando el día en completo retiro en su finca de Kreisan, Silesia.

Después de asistir á las maniobras militares de Alsacia el mes pasado, en el Estado Mayor del emperador, pasó su acostumbrada temporada de otoño en Ragar, Suiza, de donde volvió á Kreisan el 30 de setiembre.

Allí no le acompañan más que su sobrino el capitán de Estado Mayor, Moltke, y la esposa de este, sueca de nacimiento. El anciano mariscal es viudo y no tiene hijos.

Mientras vive en Kreisan, el mariscal deja su uniforme militar y se dedica á tareas agrícolas.

Ordinariamente se levanta poco después de las seis, y despues de beber una taza de café, dá un paseo á pié por su parque hasta la colina de la capilla, donde yacen los restos de su mujer y hermana.

El conde Moltke ha manifestado de una manera especial su deseo de ser tambien enterrado allí, y ya está señalado el sitio

de su última morada.

La capilla está rodeada de «arbor vitæ» que él mismo ha plantado, de lo que está muy orgulloso. Siempre que recibe á alguna persona en Kreisan, nunca deja de llevarla á aquel lugar.

En sus paseos de mañana lleva siempre unas tijeras de jardinero y un cuchillo de ingertar; y se ocupa continuamente en ir podando las ramas secas ó recortando los tallos que sobresalen.

En su parque hay árboles de todas las partes del mundo, y entre ellos algunos rarísimos.

No se crea, sin embargo, que el gran estratégico descuida sus trabajos militares en sus trabajos militares en sus vacaciones de Kreisan. Por el contrario, es el tiempo que mejor aprovecha. Del Estado Mayor de Berlin se le envia diariamente todo lo que tiene importancia, y lo devuelve copiosamente anotado. Tambien dedica allí mucho tiempo el mariscal á estudiar las últimas publicaciones de la literatura militar del mundo entero.

Generalmente trabaja hasta después de las doce del día. Después de tomar las once, pasa la tarde á caballo, recorriendo su posesion é inspeccionando las labores del campo, porque siempre dirige personalmente todos los trabajos de Kreisan de que en su ausencia es superintendente otro sobrino suyo.

Tambien visita ordinariamente á sus vecinos ó recibe sus visitas á esas horas. Las noches las pasa en su casa con sus sobrinos.

El anciano mariscal dedica tambien mucha atencion á la cria de ganado, que lo tiene muy bueno de casta pura holandesa, además de diez y ocho troncos de caballos en sus cuadras.

Va con frecuencia á la escuela de la aldea inmediata, escucha las lecciones y él mismo pregunta á veces á los niños.

El conde Moltke vuelve á Berlin para la estacion de invierno.

Además de su posicion como jefe del Estado Mayor, es tambien miembro del Reichstag, y muy asiduo por cierto. Se sienta en el primer banco de la derecha, inmediatamente debajo del príncipe de Bismarck.

Dicen de París que, según datos oficiales, durante los últimos cinco años, el número de extranjeros residentes ó naturalizados en la Argelia, ha aumentado en cerca de 24.000.

La mayor parte son españoles.

El aumento de la poblacion francesa asiende próximamente á la misma cifra.

Resulta, pues, que España contribuye casi tanto como Francia en el aumento de la poblacion europea de la Argelia.

Con objeto de celebrar el octavo centenario de su Universidad, se trata de organizar en Bolonia un Exposicion regional de industria y agricultura, y una Exposicion internacional de música, que se llevará á cabo en mayo de 1888. Hánse descubierto varios documentos que prueban que datan los estudios seguidos en dicha Universidad del año 1073, y Bolonia quiere reivindicar la gloria de que la suya es la más antigua de las Universidades de Europa.

Se confirma oficialmente la existencia del cólera en Bulgaria.

La epidemia apateció en una aldea llamada Dulnid, donde ocurrieron 13 casos desde el 30 de Noviembre hasta el 4 del corriente.

Se estableció un riguroso cordon sanitario, y la enfermedad no se ha propagado hasta ahora á ningun otro punto de este principado.

Los partes oficiales dicen que desde el día 5 no ha ocurrido ningun otro.

Turquia ha sometido á cuarentena todas las procedencias de Bulgaria.

Por invitacion del marqués de Mudela, se ha celebrado estos dias una importante cacería en sus cotos de Fresneda y Mudela.

En cinco dias, y entre solo 14 cazadores, se han cobrado 1.250 perdices, 794 liebres, 1.200 conejos, cuatro zorras y una cierva.

¿Quién fuera cazador de Fresneda y de Mudela!

Segun dicen de Roma, es esperado allí el gran compositor Gounod, el cual irá, para dirigir en el Vaticano, á presencia de Su Santidad, su excelente oratorio «Mors et vita», que ha dedicado al Santo Padre. La primera audicion de esta notable partitura será un verdadero acontecimiento musical; se preparan á ir á la capital del mundo católico, para oirla y conocerla, varios reputados maestros de distintas naciones.

La primera comida diplomática

en la corte de Pekin

En las colonias europeas del Celeste Imperio ha sido objeto de todas las conversaciones el banquete que el príncipe Chun, padre del Emperador de China, ha ofrecido á los miembros del cuerpo diplomático acreditados cerca de la corte de Pekin.

El banquete se verificó en el gran salon de visitas de 1.º de año del palacio del Tsong-li-Yamen. Fué un acontecimiento que no tiene precedente.

Poco antes de las dos de la tarde, las sillas de mano de los ministros extranjeros paraban delante del palacio en medio de una muchedumbre considerable, atraida por aquel nuevo espectáculo. Los diplomáticos extranjeros vestian todos de gran uniforme; espada al cinto y cubierto el pecho de condecoraciones. Los ministros chinos, en traje de gala, con la pluma de pavo real y los atributos todos de sus dignidades.

La eleccion de los sitios habia sido objeto de gran estudio. El príncipe Chun estaba sentado al extremo de la mesa, mirando á Occidente. Los ministros extranjeros, por orden de antigüedad, á su derecha, y frente á ellos los miembros del Tsong-li-Yamen. En mesas separadas, al Oeste de la mesa principal, tenian sus puestos los secretarios, agregados é intérpretes de las legaciones. Detrás de los ministros estaban varios alumnos del colegio de Pekin, que hablaban francés ó inglés, para servirles de intérpretes.

El príncipe Chun recibió él mismo á sus huéspedes y cambió con cada uno de ellos algunas palabras de bienvenida. Luego que se sentaron al rededor de la mesa, el príncipe les anunció que el vino que se les servia lo habia dado la Emperatriz especialmente para «esta ocasion» y les rogó que brindasen por la salud, la felicidad y prosperidad de los Soberanos y jefes del Estado cuyos ministros se hallan presentes.

M. von Brandt, deano del cuerpo diplomático, leyó un brindis que fué traducido al chino por los intérpretes.

Durante la comida, el príncipe Chun expresó el deseo de que cada uno de sus hues-

pedes tuviera á bien formular algun pensamiento, que seria para él un recuerdo precioso de aquella grata fiesta. M. von Brandt tomó por motivo el cariño que el pueblo alemán profesa á su anciano Emperador. El ministro ruso habló de los beneficios de la paz; el encargado de Negocios de los Estados-Unidos de su última visita á los puertos de China, etc. El príncipe tomó el último la palabra y refirió su visita á Tientsin, Port Arthur y Tche-Fu, y el placer que le habia causado ese viaje.

«He visto—dijo—todos los medios de combate y todas las máquinas de destruccion; pero prefiero con mucho los altares de la paz. Un gobierno puede ser hoy muy fuerte, débil mañana. La China compra numerosos instrumentos de guerra, pero lo hace sin la menor idea de empeñar hostilidades con las potencias extranjeras, y solo para mantener la paz interior.»

Como M. von Brandt hubiera dejado olvidado su abanico en su silla de manos y el calor era grande, el príncipe le ofreció el suyo. El ministro de Alemania le dijo que si lo tomaba se quedaria con él; el príncipe se sonrió y le contestó que se lo daba con el mayor gusto. El abanico habia sido pintado por Chang-Chi-Wóeu, hermano del gobernador de los Kuaugs.

Al ver que M. von Brandt aceptaba ese regalo, uno de los ministros chinos ofreció su abanico al ministro del Japon, que no quiso aceptarlo.

Antes de levantarse de la mesa, el príncipe Chun dijo al cuerpo diplomático que iba en seguida á palacio, á fin de dar cuenta de la recepcion á la Emperatriz.

En resumen, la fiesta obtuvo un éxito completo; los ministros chinos estaban encantados, los ministros extranjeros muy satisfechos de la cordial acogida que habian recibido, y, en opinion de todos, no estaba lejos la hora en que caerian las últimas barreras que separaban al Hijo del Cielo de los enviados de las potencias extranjeras. Porque este banquete es el primero que se ofrece á extranjeros en los palacios del Celeste Imperio.

Gacetilla

Acontecimiento

Esta madrugada una lancha pescadora ha descubierto una isla en la parte Norte de Ibiza. Inmediatamente que la autoridad tuvo conocimiento del suceso, mandó una Comision á explorar y reconocer la nueva tierra, de que ha tomado posesion en nombre del Rey.

Entre tanto recibimos mas detalles, por conducto del corresponsal que saldrá para Ibiza en el primer correo, sólo podemos decir que la nueva isla es de considerable extension, unos 201 kilómetros cuadrados, y el terreno es muy llano y de superior calidad.

No dudamos que el Gobierno favorecerá á los que vayan á poblar la isla, eximiéndoles de contribucion, consumos, quintas y demás cargas que tanto cargan al pueblo español.

Esto sin contar con que se dará un bote de tierra á cada familia y se le facilitarán recursos para atender á su alimentacion y gastos de cultivo.

En el Gobierno Civil de la Provincia se abrirá mañana á las diez menos cinco minutos, la lista de las persona que quieran establecerse en la repetida isla.

Esperamos que la autorizada voz de la ciencia explicará satisfactoriamente la causa de tan asombrosa aparicion.

Hallazgo

Anoche una pobre mujer que huía de las caricias de uno de los mil perros vagabundos que van por estas calles, tuvo la desgracia de caer. A fin de limpiarse una mancha de lodo que se había hecho en el vestido, cogió un papel, y al ir á echarlo observó que era un décimo de la Lotería de Navidad. El asombro de la familia de la anciana fué extraordinario al convencerse de que el décimo correspondía al número 3943 que ha sacado el segundo premio.

A este precio ya se pueden sufrir caídas.

Acuerdo acertado

Constante nuestro celoso Ayuntamiento en su propósito de observar y hacer cumplir la ley, parece que ha acordado se destruya en el plazo de veinte y cuatro horas la parte de acera construida de piedra en la calle de Cifuentes y sea sustituida por otra de ladrillo, como se estableció en el contrato.

Movimiento carcelario

En el vapor «Menorca» han venido custodiados por la Guardia civil los presuntos autores del robo frustrado ocurrido días atrás en los predios «Monjetas novas» y «Monjetas velles» del término de Ciudadela. Acto continuo fueron conducidos á la cárcel, donde se ha constituido el Juzgado para proseguir el sumario que sobre dicho delito está instruyendo.

Salida

El diputado por Menorca que forma parte de la Comisión permanente de la Diputación provincial, saldrá probablemente mañana para Palma, con objeto de tomar parte en las deliberaciones y votaciones de tan distinguido Cuerpo consultivo. Mucho nos alegraremos de que la noticia se confirme, pues si bien es molesto y gravoso el dejar el domicilio, ya es sabido que honores *mutam mores*, y el que acepta un cargo tiene que hacer todo género de esfuerzos y sacrificios para llenar cumplidamente los deberes que lleva consigo.

Aviso

D. Rafael Timoner, estanquero de Alayor avisa á los interesados en la decena número 40.421 al 40.430 del sorteo de la Lotería Nacional, verificado en Madrid el 23 del actual, que interesen la parte que les corresponde del reintegro obtenido en el mismo, á los números 10.851 al 10.860 del sorteo que debe celebrarse el 30 del corriente.

Visita

El Delegado del Gobierno, acompañado del jefe de la Guardia civil, giró ayer tarde una visita á los casinos, cafés y bodegones de esta ciudad, sin que diera el menor resultado.

Lotería

Mañana miércoles se cierra el despacho de billetes del sorteo de la Lotería Nacional que debe celebrarse en Madrid el jueves 30 del actual.

Premio mayor: 140.000 pesetas.

Precio del billete entero 50 pesetas; idem de la fracción ó décimo 5.

Representación

Bajo la dirección de la inteligente profesora de instrucción primaria, la señorita D.^a Francisca Desclaus, algunas niñas de Alayor representan «Los Pastorells» con gran aplauso de todas las personas que asisten á las funciones.

Tiempo

Después de una noche de borrasca, en que cayó agua y granizo y arreció el viento, ha amanecido hoy el cielo despejado y hecho un día magnífico.

Contra el hambre

El filósofo Epimenides, que vivió cincuenta años en una caverna sin medios aparentes de alimentación, legó al mundo un específico contra el hambre, específico de gran actualidad en esta época de ayunadores, y que ha desenterrado un periódico inglés.

La receta del específico es la siguiente:

«Se asan unas cebollas, se pican bien y se las mezcla con una quinta parte de la semilla oleaginosa del sésamo y con otra quinta parte de cabezas de adormideras. Se muele bien esta mezcla con un poco de miel y luego se hace con la pasta unas píldoras del tamaño de aceitunas.»

No hay, según el filósofo, nadie que se muera de hambre tomando una de estas píldoras á las ocho de la mañana y otra á las cuatro de la tarde.

Cualquiera puede hacer la prueba, porque el específico no es costoso ni difícil de hacer.

Un pueblo sin muchachos

En Pinos Puente no debe encontrarse un muchacho ni para un remedio, si es verdad la noticia publicada por un periódico. De 4.000 habitantes que tiene el pueblo, han fallecido 300 á consecuencia de difteria.

La población menor de catorce años es, según un célebre higienista, la tercera parte de la población total, ó sean unos 1.300 en Pinos Puente, de los cuales 650 son menores de siete años, y como la difteria ataca principalmente á éstos, resulta que entre ella y las demás enfermedades han debido concluir con todos los chicos del pueblo. Será una delicia ir á Pinos Puente, aunque, como es de Andalucía, puede que haya exageración en la cifra de muertos.

La Trasatlántica

Ha tenido la curiosidad el periódico madrileño «La Opinión», de formar una estadística de los periódicos y números de artículos publicados en la prensa de Madrid, provincias y América, con motivo del debatido asunto de la Compañía Trasatlántica. De sus datos resulta que se han publicado 670 artículos en más de 84 periódicos, sin contar el sin número de telegramas, esposiones y cartas que el gobierno ha recibido de diputados, senadores, ayuntamientos, diputaciones, comandancias de marina, círculos, ligas de contribuyentes, asociaciones de navieros, etc., etc., todas pidiendo la continuación de esa compañía.

Igualmente que aquí

El Presidente de la República de Honduras, en el deseo de compensar los buenos servicios prestados á dicho país por el Sr. E. A. Burke en el periódico «The Times Democrat», de Nueva Orleans, ha acordado darle «una mina de plata ú oro» de las pertenecientes al Estado, la cual deberá designar dentro de un año, para que se proceda á su medida y demarcación, conforme al Código de minería.

Esta noticia de «Las Novedades» de Nueva-York, será leída con envidia por los periodistas españoles, tan poco acostumbrados á esos regalos de minas.

Longevidades

La prensa extranjera continúa en su afán de descubrir á cada instante nuevos casos de longevidad.

En estos días dá cuenta de la existencia de dos individuos que han llegado á la edad de cien años.

Los rusos celebrarán uno de estos días el centenario del conde Sergio Ouvarof, que fué ministro de Instrucción pública desde 1833 á 1851.

El conde se halla en excelente estado de salud, goza de todas sus facultades intelectuales y se le vé con frecuencia en las calles y en los teatros de San Petersburgo.

Cumplió cien años el 6 de Setiembre.

El otro caso de longevidad ha sido registrado en Namur, donde reside la viuda Busdort.

Esta señora, que goza también de la más completa salud, nació el 25 de agosto de 1786, según lo demuestra la partida de nacimiento inscrita en los registros del estado civil de la ciudad de Thielt, provincia de Flandes Occidental.

Los habitantes de Namur preparan grandes fiestas en honor de la viuda Busdort.

CABOS SUELTOS

Dice un periódico republicano coalicionista:

«Nosotros no pensamos en esas cosas de sastrería.

Eso de cortar levitas se queda para los fusionistas.

Cuando quedan cesantes y han de arreglarse las que compraron cuando fueron Poder.»

Pues hacen mal en no pensar, porque hacé frío.

Y son gentes de poca ropa.

Dice «La Fé»:

«Siempre hemos creído y muchas veces hemos dicho que Europa no llegaría al centenario de la «declaración de los derechos del hombre», sin que se impusieran á las sociedades «los derechos de Dios.» Y esto ya se vé venir en España.»

Para el centenario de la República francesa faltan dos años y ocho meses.

Entonces no vienen los carlistas por el camino de la república.

Y viniendo por el nuestro, no los tememos.

Dice «El Noticiero» que el discurso pronunciado por el Sr. Castelar no estuvo tan matizado de flores como los que acostumbra á pronunciar.

No tendría tantas flores.

Pero tuvo más espinas.

Dijo el Sr. Castelar que si creyese que el sufragio universal había de traer la República, no le pediría.

Ni se le darían las actuales Cortes.

Dice «La Opinión»:

«La coalición republicana ya no existe.

«El Progreso», con espontánea y sincera franqueza, lo manifiesta de un modo que ya no dejará lugar á dudas.

Y hace algo más, que es despedir del partido á los Sres. Salmeron, Muro, Azcárate, Baselga, Peñalva y Portuondo.»

A juicio de «El Noticiero», el discurso del Sr. Castelar no tuvo flores.

Para la tumba de la coalición las tuvo.

Siempre vivas.

La flor de los muertos.

Dice «El Progreso»:

«El pintor italiano Merlatti, ha llegado

á los cuarenta y siete días de ayuno riguroso.

Su estado de debilidad es muy grande.

El otro día, circuló el rumor de su fallecimiento, pero esta noticia no tuvo confirmación.

Estos extranjeros, no tienen ánimo para nada.

En España, los conservadores llevan ya más de un año en ayunas.

Y todavía van tirando.»

Se comprende.

Los republicanos no han probado bocado desde el año de 1873, en el que almorzaron por vez primera y única, sin que les quede la esperanza de poner fin á este perpétuo ayuno.

Y sin embargo están ruines y anémicos, pero viven...

Con ambos piés en la sepultura.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 27.—8 n.

S. M. la Reina-Regente ha visitado el cuartel de la Montaña.

Es falso que S. M. el Rey D. Alfonso XIII se halle enfermo. Ayer tarde salió á paseo.

El Sr. Becerra ha recibido la adhesión de los comités izquierdistas de Sevilla y la Coruña.

Madrid 27.—9:15 n.

«El Correo» opina que en la provisión de que ocurran importantes operaciones de guerra en el Mediterráneo en que intervinieran Francia, Italia é Inglaterra, debería procurar el Gobierno que las autoridades de las Baleares reunieran mayor suma de aptitudes, á fin de que en caso necesario pudiesen obrar con energía y competencia.

Madrid 27.—9:25 n.

El Consejo de Ministros ha acordado indultar «Ciudad Rodrigo», y reforzar el armamento y guarnición de las Baleares en la contingencia de que ocurra una extensa guerra europea. Se examinó además extensamente la cuestión exterior y se comisionó al Ministro de Fomento, Sr. Navarro Rodrigo, para que estudie los medios de extinguir la langosta, y al Sr. Puigcerver, para que emita dictámen en el asunto de los arrozos.

Madrid 28.—9:45 m.

El Sr. Figuerola continúa mejorando de su enfermedad é insiste en la dimisión.

Presidirá las reuniones republicanas el Marqués de Montemar. En la reunión que deben celebrar esta tarde se espera una viva discusión.

Madrid 28.—10:45 m.

Se indica al general Sr. Sanz, capitán general de Puerto Rico, para reemplazar al general Sr. Daban en la Dirección de Seguridad.

Al general Sr. Bermúdez Reina se le ha ofrecido la fiscalía del Consejo Supremo de la Guerra y se opina que la aceptará.

A la hora de entrar en máquina el presente número fondea el vapor correo «Menorca». Motivo, que nos imposibilita dar á nuestros suscritores el alcance correspondiente.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

Seccion comercial

Barcelona 27-4'41 t.

4 por ciento int.	66'150
4 por ciento Exterior.	66'350
4 por ciento amortizable.	00'000
B. H. de Cuba.	96'750
B. Hispano Colonial.	53'500
Crédito Mercantil.	00'000
Banco de Cataluña.	00'000
F. C. de Barcelona á Fran-	
cia.	37'250
F.C. del N. de España	00'000
Orenses	11'250
F. C. Tarrag. B. y Francia.	00'000
F. C. de Medina á O. y Vigo.	00'000
Id. Almansa.	00'000
Id. Norte.	00'000
Carpetas liberadas.	93'500
Obligaciones Trasatlántica.	95'000

Madrid 27.

4 p.∞ Interior.	66'300
4 p.∞ amortizable.	80'000
B. Hipotecarios de Cuba.	97'000

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Los Stos. Inocentes mártires.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Desemparo en san Antonio.

En la parroquia de Sta Maria, se practica por la noche el santísimo rosario á la sagrada familia Jesús, Maria y José en el pesebre. Tambien tiene lugar en las parroquias de Ntra. Sra. del Cármen y S. Francisco de Asis.

Los dias Jueves, Viernes, Sábado y Domingo tendrán lugar en Sta. Maria de devocion de cuarenta horas que el Apostolado de la oracion dedica al S. Corazón de Jesús para final y principio del año.

Santo de mañana

S. Tomás Cantuariense obispo y mártir.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 28.—De Rosas goleta «Rayo» patron Gabriel Marsal con 7 trips. y cemento.

ANUNCIOS

Banco Hispano Colonial

Acordado por Real decreto de 19 de Noviembre último la conversión en Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emisión de 1886, de los valores representativos de las Deudas de la Isla de Cuba, creadas en 1878, 1800 y 1882, se ha señalado por la Instrucción de 26 de este mes, publicada en la Gaceta del siguiente 27, que las diversas Deudas llamadas á la conversión, deben presentarse

Las Obligaciones de Aduanas de 1878, en casa del Sr. D. G. Goguel en Paris.

Los Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, emisión de 1880, en el Banco Hipotecario de España, en Madrid; en el Hispano-Colonial en Barcelona; en casa de los Sres. Delegados del mismo en Provincias y en Paris en el Banco de Paris y de los Países Bajos.

Las Anualidades de 1882, en la Dirección General de Hacienda del Ministerio de Ultramar, en Madrid, y en las Secciones de la Comisión General de Hacienda de España en Paris y Londres.

La Deuda amortizable del 1 y 3% en la Dirección general de Hacienda del Ministerio de Ultramar.

El plazo para solicitar la conversión empieza el día 1.º de Diciembre de este año, y termina el día 20 de Febrero de 1887.

Encargado este Banco de las operaciones de conversión de las referidas Deudas, hace público para conocimiento de los interesados, cumpliendo así lo prevenido en la Regla 9.ª de la Instrucción, que las operaciones referentes á la conversión de las Obligaciones de Aduanas de 1878 y Billetes Hipotecarios de 1880, se efectuarán, con arreglo á las siguientes formalidades:

1.ª Los Títulos se presentarán con el cupon que vence en 1.º de Abril de 1887 y siguientes.

2.ª Las Obligaciones de Aduanas de 1878 se presentarán en Paris en el domicilio de D. C. Coguel, donde existen los talonarios para comprobar su legitimidad.

3.ª Los interesados deberán llenar la factura duplicada, que se facilitará en to-

dos los establecimientos encargados de la conversión.

4.ª Comprobada la factura con los valores y estampado y firmado en estos el endoso que previene la Regla 8.ª de la Instrucción, se taladrarán los valores, á presencia del interesado.

5.ª En Madrid y Barcelona, donde existen talonarios para comprobar la legitimidad de los Billetes Hipotecarios de 1880, se efectuará esta operacion por el Banco Hipotecario de España en Madrid, y por el Banco Hispano Colonial en Barcelona.

Los Delegados de este Banco en Provincias y en Paris remitirán los valores á este Banco para su comprobacion, expidiendo á los interesados un documento provisional.

6.ª El interesado recibirá una factura-resguardo en la que se consignen los valores que ha presentado y el número de Billetes de la emision de 1886, que debe recibir en cambio así como el Residuo por la fracción que resulte.

Los tipos para esta operacion serán 106 Billetes Hipotecarios, emision de 1886, por 100 Obligaciones de Aduanas de 1878 y 104 Billetes Hipotecarios emision de 1886 por 100 Billetes Hipotecarios de 1880.

7.ª Las facturas-resguardos que se expidan serán negociables.

8.ª La entrega de los títulos definitivos y de los Residuos se efectuará á la posible brevedad, á cuyo efecto se harán los oportunos llamamientos. Los interesados ó quienes los representen legalmente ó que por virtud de endoso hayan adquirido los Resguardos, deberán presentarlos para recibir los títulos definitivos, suscribiendo en el resguardo el recibí de conformidad, como cancelacion de la operacion.

9.ª El cange de Residuos por Títulos definitivos se hará, conforme a las Reglas 31, 32, y 33 de la Instrucción, en los mismos Establecimientos que los expidieron, ó en la Dirección General de Hacienda del Ministerio de Ultramar, presentandolos en cantidad suficiente para que lleguen al valor de uno ó mas Billetes Hipotecarios y renunciando en favor del Estado la fraccion que resulte.

Todo lo que de acuerdo del Consejo de Administracion se publica para conocimiento general.

Barcelona 30 de Noviembre de 1886.—El Secretario general, Aristides de Artinaño.

Se anuncia a los Sres. poseedores de Billetes Hipotecarios de Cuba de la emision de 1880 residentes en esta Isla, que desde esta fecha hasta el 20 de Febrero próximo pueden acudir todos los dias de nueve á una al despacho del infrascripto para canjearlos con los nuevos Billetes, emitidos en 1886, de conformidad con las instrucciones de que se les enterara, Mahon 9 Diciembre 1886.—Juan Tallavull.

D. Monserrate García Sanchez

Juez de primera instancia del partido de Mahon.

Hago saber: Que arregladamente al pliego de condiciones despachado que obra en poder del infrascripto Escribano, el día 31 de Enero próximo á las 11 de la mañana se venderán en pública subasta en la audiencia de este Juzgado sieudo las posturas competentes cuatro casas pertenecientes á la testamentaria de Margarita Palliser y Pretos sitas en esta Ciudad, números 59 y 61—63 y 80 y 82 de la calle del Cármen y números 31 y 33 de la calle de Sta. Cecilia, con rebaja de un 15 por ciento de su respectivo avaluo: pues así lo tengo mandado á instancia de los interesados mediante providencia del día de hoy. Dado en Mahon á 21 Diciembre de 1886.—Monserrate García Sanchez.—Ante mí, Lorenzo G.º Pons Esno.

A los padres de familia

Redencion de quintas

Entre las diferentes combinaciones á que se presenta la benéfica institucion de «Seguros sobre la Vida», se halla la de las de plazo fijo aplicadas á la redencion del servicio militar que se obtiene, con tantas mas ventajas cuanto menor sea la edad del niño en cuyo beneficio se haga el Seguro.

Para informes y detalles dirigirse al representante de la «Prevision» en Menorca D. Pascual José Hernandez.—Arravaleta 3. MAHON.

RECIBOS DE ALQUILER

Forma una libreta de doce recibos talonarios que se vende en la imprenta de EL BIEN PÚBLICO, calle del Bastion n.º 39, al precio de 4 céntimos de escudo una.

COSTURERAS

Se necesitan dos, una para maquina de zapatero y la otra para coser. Calle Cifuentes n.º 125.

MR. PRADERE
GRAN OCASION
COMERCIO Calle Nueva núm. 19. MAHON

Los verdaderos cristales roca del Brasil que hasta la fecha se han vendido á 80 reales á 50 reales.

Anteojos finglas á 50 reales á 30 reales par.

Anteojos agua á 10 reales á 6 reales.

Anteojos larga vista.

Jemelos para teatro á precios sumamente baratos.

Monturas oro y plata de concha y de acero.

Aprovechad esta ocaion.

Tan solo por 8 dias.

POLIEPIDERMÍFUGO

DE

M. HERNANDEZ

Remedio seguro para la curacion de los

CALLOS

Garantiza la eficacia de este específico, el gran número de casos en que ha sido empleado con brillante éxito.

PUNTOS DE VENTA.

Mahon: Farmacia de Hernandez. Alayor: Farmacia de Castell. Ciudadela: id. de Gornés. Mercadal: id. de Villalonga.

DEPÓSITO:—Farmacia del Autor Arrabal, 38, MAHON.

DEPÓSITO DE MÁQUINAS PARA COSER

DE

FRANCISCO COMTE RRRESUMINCOMPR

105 ARRAVAL 105

Ventas al contado.

A 3 meses plazo y en partidas semanales.

¡NO MAS DEVANADOR!

Acaban de recibirse las nuevas máquinas ORIGINAL ROTACION.

Una de las invenciones de mas mérito y utilidad general.

El problema que han buscado descifrar desde muchos años, los fabricantes mas injeniosos de todo el mundo, está conseguido por la nueva máquina. ORIGINAL ROTACION «DE JUNHER Y RUH» la cual vence por sus ventajas enormes, todas las máquinas de coser hasta ahora conocidas.

El trabajo de la máquina «Original-Rotacion» es sorprendente, tanto en la ligereza con que cose, como tambien en la duracion y la Lindeza de su costura.

La insensibilidad de la máquina, es enorme, ya sea que salga el género fuera del pié de presión, ya sea que por cualquiera causa no pase por delante, ó que se le tiren para atras; de ninguna manera se corta el hilo, ni se rompe la aguja.

Deseos de que el público conozca y pueda apreciar prácticamente las ventajas de ese nuevo sistema, se concederán durante el primer período de venta; precios puramente excepcionales y sorprendentes por lo barato; garantizando su buen uso y maravilloso resultado.

VIUDA DE THOMÁS E HIJOS

3 ARRAVAL 3

BARATURA NOVEDAD ELEGANCIA

Circunstancias todas que se encontrarán en el completo y variado surtido de esteras de pita alfombrada, pita sencilla, de pleita doble y sencilla y de alfombras propias para esterar habitaciones y escaleras que acaban de recibirse en el espresado establecimiento, lo mismo que un sin número de redondeles y esteritas de coco que se esponderán á un precio sumamente módico. Dicho establecimiento se encarga de su colocacion GRATIS y á domicilio.

Aprendiz encuadernador

EN VENTA

Se necesita uno que sepa leer y escribir, en la encuadernacion de Francisco Morro, Portal de Mar n.º 9.

Lo está una casa sita en Alayor y Plaza del Príncipe núm. 18. Informará el Notario de Mahon D. José Vinent.